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Подготовила школ 

к н о в о м у  
 ̂ учебному году
Большим событием в жизни со

ветской школы был I съезд учите
лей Российской Федерации. Съезд; 
еще раз подтвердил жизненность; 
преобразований в области школь
ного обучения, намеченных парти
ей и правительством, поставил пе
ред всеми учителя!»! новые задачи 
по продолжению и завышению пе- 
pecxpoitoi школьного образоветня 
на базе более тесной связи школы 
с жизнью. В  свете этих задач ус-- 
пешная п<щготовка школ к новому 
учебному году имеет особенно 
большое значение.

В нашей области плохо идет 
строительство новых школ. В этом 
году должно быть сдано в эксплуа
тацию 1В школ на 3.000 мест, три 
общеяштия для школ-интернатов 
на 900 мест. Прошло уже более по
ловины года, но план по строитель
ству школ выполнен только на 
24,2 процента, а по строительству 
общежитий для школ-интернатов 
— на 15,4 процента. Из всех 
строительных организаций только 
трест №  98 хорошо ведет строи
тельство школ.

Партийные и советские органи
зации слабо контролируют ход 
школьного строительства.

Долг строителей —  использо
вать каждый день для ускорения 
строительства школ.

Для того, чтобы хорошо подгото
виться к новому учебному году, 
очень важно вовремя произвести 
текущий и капитальный ремонт 
школьных зданий. Во многих райо
нах нашей области, в частности, в 
Парбнгском и Молчановском, сель
ские Советы и райисполкомы хоро
шо позаботились о капитальном ре
монте школ и строительстве
школьных подсобных помещений. 
Однако не везде дела обстоят бла
гополучно.

Если в Парбнгском районе из 11 
школ десять уже отремонтирова
ны, то в Шегарском из 17 школ не 
отремонтирована ни одна. Такое 
же положение в Колпашевском
районе. В Парабельском и Том
ском районах откладывают капи
тальный ремонт на последние дни 
августа.

Очень плохо, что во многих шко
лах капитальный ремонт не сопро
вождался реконструкцией школь
ных зданий, необходимой для обес
печения своевременного перехода 
школ на восьмилетнее и одиннад- 
цатилетиее обучение. В областном 
отделе народного образования сми
рились с этим.

Медленно идет строительство 
жилых домов для учителей. В  этом 
году надо закончить строительство 
52 жилых домов, но пока построе
но только 17. А  в Александров
ском районе не сдано в эксплуата
цию ни одного дома.

Сельские Советы, райисполко
мы, партийные органы, областной 
отдел народного образования долж
ны принять все меры для того, что
бы без промедления завершить ре
монт школьных зданий, строитель
ство мастерских и подсобных поме
щений.

В школы области направлено 
150 швейных машин, 120 станков, 
много другого оборудования для
мастерских н кабинетов. Но все
это осуществляется за счет центра
лизованных поставок. А/ местный 
бюджет используется нередко пло
хо. В Томском районе, например, 
на подобные расходы было выделе
но 164 тысячи рублей, но за шесть 
с половиной месяцев израсходова
но только 38 тысяч. Такое же по

ложение в Каргасснсском, Туган- 
ском, Асиновском районах.

Неудовлетворительное использо
вание местных ресурсов и возмож
ностей характерно для многих 
районов области. В ряде школ 
не хватает парт. Неужели райпром- 
комбинаты области не могут ими 
обеспечить школы? Тем не менее, 
Тегульдетский райпромкомбинат из 
200 парт изготовил только 40, Зы
рянский — из 140— 18. А  вот в 
Колпашевском районе сумели бы
стро изготовить 200 парт, необхо- 
димых’нгколам, и делают так еже
годно.

Большое значение имеет свое
временное снабжение школ учеб
никами, наглядными пособиями и  
письменными принадлежностями. 
В Томск завезено учебников более 
700 тысяч экземпляров. Необходи
мо как можно быстрее доставить 
их в районы. Ни в коем случае 
нельзя допускать того, чтобы учеб
ники и письменные принадлежно
сти «оседали» в городах и район
ных центрах.

Успешная работа школ во мно
гом зависит от правильного подбо
ра учительских кадров.

Сейчас в школах области не хва
тает преподавателей старших клас
сов по физике, математике и ино
странным языкам. В этом году в 
сельские школы должны были по
ехать 60 учителей иностранных 
языков — выпускников Томского 
пединститута, но пока на работу 
направлено только 33. Томский 
государственный университет дол
жен был направить 42 учителя 
физики и математики, а дал 10.

Нужно быстрее исправить соз
давшееся положение, укомплекто
вать все школы педагогами,. знаю
щими и любящими свою работу. 
Молодым специалистам важно соз
дать хорошие условия для работы, 
позаботиться об их бытовом 
устройстве.

Особенно большое внимание 
следует уделить вечерним школам 
рабочей молодежи. Общественные 
организации предприятий обязаны 
помочь органам народного образо
вания в комплектовании школ ра
бочей молодежи. Пока этому вопро
су уделяется мало внимания. Пло
хо идет набор учащихся на Том
ском электромеханическом заво
де, заводе режущих инструментов. 
Коллективам этих предприятий 
следует брать пример с завода 
«Томкабель», Томских централь
ных ремонтно-механических ма
стерских, где запись в школы ра
бочей молодежи идет успешно, 
среди юношей и девушек прово
дится большая разъяснительная 
работа.

Через несколько дней учителя 
области соберутся на свои авгу
стовские совещания. Они обсудят 
накопленный опыт работы, наме
тят конкретные мероприятия по 
улучшению деятельности школ. 
Важность задач, стоящих перед 
ними, огромна. Об этом очень 
точно и ясно сказал на Все
российском съезде учителей Ники
та Сергеевич Хрущев; «Если мы 
отстанем с образованием и воспи
танием советских людей, то неиз
бежно затормозится все дело 
строительства коммунизма.

Вот почему, намечая программу 
развернутого коммунистического 
строительства, партия и правитель
ство позаботились об укреплении 
связи школы с жизнью и дальней
шем развитии народного образова-

Д Н ЕП Р О П ЕЛ ’Р О В С К . Н а заводе металлоконст
рукций имени Бабушкина создана пдточная линия 
для производства сварных двутавровых балок. На 
ней будут изготовляться балки высотой от 600 мил
лиметров до 2 метров и шириной полок до 600 сан
тиметров. Основные процессы механизированы и 
автоматизированы. Впервые в сварочной практике 
применяется высокоскоростная трехэлектродная ав
томатическая сварка под слоем флюса.

Технология производства сварных двутавровых 
балок разработана Институтом электросварки имени 
Е . О. Патона Академии наук У С С Р .

На снимке: инженер Института электросварки 
имени Е . О. Патона В . В . Мешков (слева) и сварщик 
Г. Т. Шендрик наблюдают за сваркой первой дву
тавровой балки трехэлектродным аппаратом.

(Фотохроника Т А СС ).

Псклаше Н. С. Хрущева президенту

Областной рейд печати по проверке 
готовности колхозов к уборке урожая

подготовить БЕЗ ОПОЗДАНИЯ,
С ВЫСОКИМ КАЧЕСТВОМ

23 июля Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев направил послание президенту Франции Шарлю де Голлю по вопросу о разоружении.В послании Н. С . Хрущева отмечается, в частности, что со времени его визита во Францию в марте—  апреле этого года в позиции французского правительства по такому кардинальному вопросу современности, каким является разоружение, произошли существенные изменения. В письмах президента Франции от 11 и 30 июня основной упор в отношении средств доставки ядерного оружия перенесен на установление контроля над ними, а вопрос об их уничтожении остается в стороне.Для того, кто ставит перед собой цель добиться подлинного разоружения, пишет Н. С. Хрущев, вопрос о средства доставки ядерного оружия может быть решен лишь единственным путем, а именно, путем их унич- ' тожения.Н. С. Хрущев напоминает, что в советских предложениях по разоружению бы.ти учтены некоторые идеи, которые высказывались партнерами по переговорам, и, прежде всего, французской стороной.В послании выражается недоумение, что французский представитель

Агроном колхоза имени Сталина Зырянского района С. И. Асадчий рассказывает:—  Колхозники нашей сельхозартели хорошо потрудились, чтобы в 1960 году вырастить высокий урожай зерновых и пропашных культур. Сев зерновых яровых был проведен гораздо лучше, чем в прошлом году. На полях зреет богатый урожай. Особенно хороши виды на урожай яровой пшеницы, льна, кукурузы. картофеля.Как же готовится колхоз к уборке урожая?Вопрос о подготовке к уборке урожая дважды обсуждался на заседании правления артели. На последнем заседании распределили технику по бригадам, укомплектовали уборочные агрегаты людьми, транспортными средствами. Еще раньше каждому члену правления было поручено контролировать опреде.тенные участки подготовки в  уборке. На этом заседании они доложили, что ими сделано, какие еще надо принять меры.На полях колхоза нынче будут работать 9 прицепных комбайнов, 7 самоходных, 6 лафетных и J3 безла- фетные жатки.Здесь достаточно комбайнеров, машинистов жаток, трактористов.Главное внимание нынче руководители обращают на сокращение сроков уборки урожая за счет применения раздельного способа, производительного использования уборочных ма

шин, ввода в действие механизированных токов и другой техники. Уборку ржи решено провести за пять рабочих дней, яровых зерновых— за 15— 18 рабочих дней.На широкой площадке недалеко от К0.ЧХ03Н0Й кузницы выстроились в ряд комбайны, лафетные и безлафет- ные жатки.—  Эти машины, ;—  говорит колхозник Сергей Сливкин, ^  будут работать на полях первой и второй бригад. В основном они готовы, сей-. ч.:с ликвидируем мелкие недоделки.Комбайнер А. Лячин и штурвальный И. Лячин готовы хоть сегодня выехать в поле. Комбайн, лафетная жатка, закрепленные за ними, отлично подготовлены.Хорошо подготовили машины к работе комбайнеры ттг-Ь’ ра^щанянов, Уразов, Дмитриев, молодой комбайнер И. Золотарев.Но рейдовая бригада заметила и недостатки. У  самоходны.ч комбайнов марки С-4 нет цепей и у одного из этих комбайнов не готовы радиаторы. Затянули ремонт подборщиков комбайнеры Н. Лячин, П. Полагин, Т. Лазарев.В колхозе имени Сталина для встречи богатого урожая сделано далеко не все. Так, например, из 11 автомашин готовы к перевозкам зерна 7. Кладовщик колхоза тов. Шершнев говорит:^  Скоро начинать 'жатву, а у  нас всего 2 ,5  тонны дизельного топлива,

60 центнеров бензина, совсем нет смазочных материалов.Для бесперебойной перевозки зерна колхозу нужно иметь не менее тысячи мешков, а имеется только 300. Не приведена в полную готовность льноуборочная техника.Кукурузовод тов. Сергеев рассказывает:—  Наше звено более чем на 100 гектарах выращивает замечательную кукурузу. Урожай обещает быть по 500— 600 центнеров зеленой массы с гектара. Мы готовимся к ее уборке, заканчиваем ремонт силосоуборочного комбайна. Но беспокоимся, чтобы не повторились ошибки прошлого года, когда из-за недостатка автотранспорта около 40 гектаров кукурузы погибло на корню. Надо, чтобы правление колхоза заранее позаботилось о транспорте для перевозки силосной массы.Скоро на поля колхоза имени Сталина выйдут уборочные машины.. Оставшееся до начала жатвы время правлению колхоза нужно использовать для того, чтобы устранить недостатки, отлично подготовиться к уборке хлебов.
Рейдовая бригада газеты «Нрас- 
ное знамя»: Я. КЛИМОВ— ком
байнер: В. СЛИВКИН —  тракто
рист: Г. КРАМЧАНИНОВ —  ком
байнер: Н. АНДРЕЙШЕВ —  кол
хозник: В. БУНЬКОВ —  сотруд
ник редакции районной газеты 
«Борец за темпы»: Л. ВОЙТЕН- 
КО —  наш соб. корр.

в Комитете десяти по разоружению основные свои усилия HannaB.iii.i не на конструктивное выявление положений, по которым позиции СССР и Франции совпадают, а на выискивание разногласий в них. Тем самым, французский, представитель фактически поддержал линию американского представителя, точнее Пентагона, направленную на то, чтобы увести Комитет десяти в сторону от его задачи —  поисков взаимоприемлемых решений в области разоружения.В послании указывается, что выступления представителей западных держав в Комитете десяти выродились в пустые словопрения, а сам Комитет стал использоваться западными державами в качестве ширмы для прикрытия гонки вооружений. Понятно, что Советский Союз не мог с этим мириться и в интересах дела предложил обсудить на сессии Генеральной Ассамблеи ООН вопрос о разоружении.Советское правительство, говорится в послании, как и прежде, полно реш:и.мости всеми средствами добиваться скорейшего достижения соглашения о всеобщем и полном разоружении и выражает надежду, что правительство Франции внесет свой конструктивный вклад в решение этой проблемы. (ТАОС).
Нота Советского 

правительства 
правительству СШ А

З а п о р о ж ск а я  об л асть досрочн о  
вы полнила план х л еб о заго то в о кТруженики сельского хозяйства Запорожской области досрочно, 25 июля, выполнили план сдачи и продажи хлеба государству (без кукурузы и проса) на 101,5 процента.На государственные хлебоприемные пункты поступило 34 миллиона пудов зерна, из них озимой пшеницы—  30,7 миллиона пудов, или на 3 мил

лиона пудов больше, чем в прошлом году. Сдача и продажа хлеба государству продолжаются.Колхозы и совхозы области обязались засыпать в закрома Родины сверх плана 4,3 мил.тиона пудов зерна. (ТАСС).
„ О С Н О В Ы  М А Р К С И С Т С К О -  Л Е Н И Н С К О Й  Э С Т Е Т И К И "Б Государственном издательстве политической литературы вышла в свет книга «Основы марксистско- ленинской эстетики». Ее написал коллектив научных сотрудников институтов философии, истор.ииискусств, мировой литературы имени Горького, Академии наук СССР, Академии художеств СССР, преподавателей художественных высшихучебных заведений. Общая редакция принадлежит В. Ф. Берестневу и Г. А. Недошивину.Создавая книгу, авторы ставили задачей помочь советской,.интел-ли-

генции, коммунистам, изучающим вопросы эстетики в системе партийного просвещения, учащимся, молодым мастерам искусства овладеть основами эстетической’ науки, содействовать глубокому П0НИ5ВНИЮ существа и задач литературы и искусства социалистического реализма, пониманию важности борвбы против буржуазной идеологии,. ревизионизма, .против реакционного, антинародного искусства.Тираж книги— 100 тысяч экземпляров. (ТАСС).

„А Л Ж И Р С К И Й  Н А Р О Д  Б У Д Е Т  В ЕСТ И  
Б О Р Ь Б У  Д О  П О Б Е Д Ы "

П А Р И Ж , 27 июля. (Т А СС). По 
сообщению агентства Франс Пресс, 
вчера на открытии 4-го съезда 
студентов-мусульман в Тунисе вы
ступил глава временного прави
тельства Алжирской Республики 
Ферхат Аббас. Кровавая война в 
Алжире, заявил он, в частности, 
продолжается по вине французско
го правительства. «Во имя нацио
нального величия или ложного по
нятия военной чести французские 
генералы ведут к разрыву и де
лают невозможным всякий контакт 
между алжирским и французским

народами». Ферхат Аббас напом
нил о том, что «временное прави
тельство Алжирской Республики 
пыталось урегулировать алжир
скую проблему путем перегово
ров».

«До тех пор, пока французское 
правительство, сказал в заключе
ние Ферхат Аббас, не согласится 
вести переговоры об условиях чест
ного осуществления принципа са- 
моопределеяия, до тех пор, пока 
оно' не откажется от своей колони
алистской политики, состоящей из

запугивания, попыток шантажа и 
раскола, алжирский народ и его 
национально-освободительная ар
мия будут с непреклонной реши
мостью вести борьбу до победы».

Ш п е й д е л ь  с о д е й с т в у е т  а г р е с с к г и  
п р о т и в  К о н г оБ Е Р Л И , 27 июля. (ТАСС). Сегодня берлинские демократические газеты публикуют сообщение, в котором разоблачается роль бывшего гитлеровского генерала Шпейделя в осзчцествдении бельгийской агрессии против Республики Конго. В сообщении отмечается, что Шпейдель с согласия правительства Аденауэра одобрил , и активно поддержал действия бельгийских войск против Республики Конго,- Являясь главнокомандующим сухопутными войсками НАТО в центральной зоне Европы, Шпейдель согласился с отводом бельгийских войск НАТО из Западной Германии и переброской их для агрессии против молодой африканской республики;В соответствии с директивами североатлантического блока . войска НАТО, размещенные в Западной Германии. могут быть использованы в других странах только с согласия

соответствующего командующего, подчеркивается в связи с этим в сообщении.Бывший гитлеровский генерал Шпейдель, в частности, одобрил отвод бельгийских парашютистов из их гарнизона ■ в-Люденшейде. Еще в начале июня он разрешил вывод моторизованной пехотной части из города Арнсберг с целью усиления бельгийских колониальных войск. Ему было также хорошо известно р состоянии полной ' боевой готовности бельгийских войск НАТО в районах Кельн— Аахен. Люденшейде— Арнсберг и районах Зигена и Касселя. Шпейдель вместе с другими бывшими гитлеровскими генералами в бонн-, ском военном министерстве отдал приказ, согласно. которому на воздушной .линии Западная Германия —  Конго Бельпга должна оказываться со стороны бундесвера всяческая поддержка.

Разрыв дипломатических 
отношений ОАР с Ираном

К А И Р , 27 июля. (Т АСС). Высту
пая вчера в Александрии в связи с 
8-й годовщиной египетской револю
ции, президент Гамаль Абдель На
сер объявил о разрыве дипломати
ческих отношений между Объеди
ненной Арабской Республикой и 
Ираном в результате решения 
иранского правительства напра
вить своего посла в Израиль.

25 июля заместитель Министра иностранных дел (ХСР Б. С. Семенов принял временного поверенного в делах США в Москве г-на Э. Л. Фриир- са и вручил ему ноту Советского правительства правительству США по вопросу о разоружении.Б ноте напоминается, что Советский Союз не считает более возможным продолжать свое участие в бесплодных дискуссиях Комитета десяти государств по разоружению ввиду явного отказа Соединенных Штатов и других западных держав от разработки конкретной программы разоружения и их нежелания вести переговоры о чем бы то ни было, кроме отдельных мероприятий по контролю без всякого разоружения.Советское правительство, говорится в ноте, категорически отвергает попьггки правительства СШ А переложить с себя ответственность за срыв переговоров в Комитете десяти на Советский Союз.Как показали обсуждения в Комитете, состоявшиеся после внесения Советским Союзом своих новых предложений, составленных с учетом пожеланий самих западных держав. Соединенные Штаты и другие западные державы не сделали ни шага вперед от своей позиции, направленной на установление контроля без разоружения и получение односторонних военных преимуществ для себя и своих военных блоков в ущерб и вопреки самой идее разоружения.Советское правительство не могло игнорировать и тот факт, что тактика бесконечного затягивания переговоров по разоружению, проводившаяся правительством США в Комитете десяти, сопровождалась разжиганием военной истерии в самих Соединенных Штатах Америки и усилением военных приготовлений по линии возглавляемых США агрессивных блоков. -Б ноте указывается, что «новый»

американский план, который преподносится под громким названием «программа всеобщего и полного разоружения под эффективным международным контролем», по существу является лишь слегка приукрашенным, наспех составленным вариантом прежнего западного плана, внесенного в Комитет десяти 16 марта. Он представляет собой очередную попытку ввести в заблуждение народы, представляет собой ширму, прикрывающую установку правительства США на продолжение гонки вооружений, в том числе Б области ядерного оружия.В ноте подчеркивается, что Советское правительстве всегда выступало за переговоры по назревшим международным вопросах! и в особенности по такому неотложному и насущному вопросу, как разоружение. Оно по- прежнему считает, что паритетное представительство способствует благоприятному рассмотрению вопроса о разоружении. Однако, учитывая опыт обсуждения вопросов разоружения в Комитете десяти, возникает вопрос о привлечении к переговорам некоторых других стран, помимо тех, кто уже был представлен в этом Комитете.Советское правительство твердо убеждено в том, что вопрос разоружения, от которого 'зависят судьбы всего человечества, должен и может быть разрешен. Оно надеется, что этому будет способствовать обсуждение проблемы разоружения на предстоящей сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Разумеется, говорится в заключение ноты, практическое решение проблемы разоружения возмотао только в том случае, если правительство США пе^ресмотрит свое отношение к решению этой проблемы: и станет на путь серьезных переговоров по вопросам разоружения.(Т А ее).
К О М М Ю Н И К Е

об открытии 13-й сессии Совета 
Экономической ВзаимопомощиБУДАПЕШТ, 26 июля. (ТАСС). 26 июля в Будапеште открылась 13-я сессия Совета Экономичсс;:ой Бзаимопомощи.Б работе сессии принимают участие делегации стран —  членов Совета: Народной Республики Албании, Народной Республики Болгарии, Венгерской Народной Республики, Германской Демократической Республики, Польской Народной Республики,

Румынской Народной Республики, Союза Советских Социалистических Республик и Чехословацкой Социалистической Республики.На сессии присутствуют наблюдатели от Демократической Республики Вьетнам, Китайской Народной Республики, Корейской Народно-Демократической Республики и Монголь- ской Народной Республики.
ОТ РАТНОГО ТРУДА

К  ТРУДУ СТРОИТЕЛЕЙ
’ Три месяца - назад , 22 советски.х воина обратились к своим друзьям с призывом пополнить ряды героев семилетки. Тысячи воинов горячо поддержали этот:призыв.’ Они,созда.чи комплексные бригады механизаторов и строителей, которые отправляются Б ближайшие дни на Восток. Лучши.х своих представителей отправляет на передний край и комсомол столицы. 26 июля москвичи проводм.-.и на целину в Павлодарскую область большую группу демобилизованных во-и- нов Московского военного округа.fljiCM на (станцию Пресня Московской окружной железной дороги прибыли вчерашние авиаторы, canepi.. танкисты. Они еще не сняли военную форму. Но каждый из них уже видит себя за штурвалом комбайна или

трактора, за рулем автомашины или на строительной плвщадке. • Во всю длину головного вагона протянь.ся плакат: «От ратного труда к труду строителей».Едут на целину отличники, едут на передовую борьбы за урожай те, *ло во время службы в армии освоил специальности механизатора, строителя. 1  не случайно на солдатских гимнастерках блестят знаки отличников, спортивные разрядные значки. У  старшины Бяч.еслапа Чорданяна в руках номер газеты «Правда» за 1 мая, в котсром напечатано приветствие Н. С. Хрущева 22 воинам, пожелавшим всем подразделением выехать на ударную стройку се.м.'.ит- ки.— Эту газету, —  говорит Вячес

лав, —  мы считаем нашей путевкой в жизнь.Вместе со старшиной реши®! стать новоселами 12 его товарищей по службе, составившие комплексную: бригаду механизаторов. Таких сформировавшихся бригад среди отъезжающих уже немало.Молодых патриотов приветствуют на митинге помощник начальника политуправления Московского военного округа по комсомолу майор А. Мамаев, от молодежи Ераснопрес- ненского района —  В. Фурсова, от МГК ВЛКСМ —  М. Орлов.Оркестр играет марш. Состав отправляется на восток. Вместе с ним летят вдаль слова песни «Здравствуй, земля целинная». (ТАСС).
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☆ ☆ ☆
ОРГАНИЗАЦИЯ БОРЬБЫ 

ЗА ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕССX X I съезд КПСС и июльский Пленум ЦК КПСС призвали работников промышленности к ускорению технического прогресса, к дальнейшему совершенствованию производства. Успех выполнения этой задачи зависит от правильно найденных форм и методов борьбы за технический прогресс.В последние полтора года, особенно сейчас, после июльского Пленума ЦК КПСС, мы одаовременно е решением научно-технических проблем развития завода много внимания уделяем улучшению организационных форм борьбы за технический прогресс.
Технический совет 

заводаг^еж де всего мы стремимся улучшить работу технического совета. Он создан как совещательный орган при главном инженере завода. В него входят 30 наиболее опытных инженерно-технических работников и передовиков производства. Среди них—  бригадир слесарей ремоптио-мехааи- ческого цеха тов. Конрад, слесарь сборочного цеха тов. Судаков, настройщик колбовыдувных автоматов тов. Шадт, настройщик спирального цеха тов. Остапчонко. Совет обсуждает самые слолсные вопросы деятельности завода. Совещания совета мы проводим в последнюю среду каждого месяца. Совещания тщательно и заблаговременно готовятся.К этой подготовке привлекаем широкий круг заводских работников. В текущем году совет обсудил, в частности, планы исследовательских работ технического отдела и заводской лаборатории, план оргтехмероприя- тий, ход выполнения решений третьей заводской конференции по улучшению качества продукции, план капитального ремонта и реконструкции стекловаренных печей в стекольном цехе, перспективный план технического развития завода на 1960— 1965 годы.Решения, принятые советом, утверждаются директором и, следовательно, обязательны для выполнения-Технический совет стал авторитетным органом на заводе. Он определяет техническую политику предприятия. Теперь часто можно услышать: «Технический совет решил». Это означает, что вопрос решен правильно и не нуждается в пересмотре. Этот штаб помогает техническому росту кадров, особенно молодых специалистов, помогает им правильно понять СБОИ задачи, по-государственному подойти к их решению.
Чтобы росла 

активность инженеров 
и техниковв  решении задач технического прогресса очень важна роль инженеров и техников предприятия. Поэтому мы заботимся о повышении их творческой активности, воспитываем у них чувство высокой ответственности за технический прогресс.На заводе им созданы условия для ознакомления с новейшими достижениями науки и техники. Е  их услугам техническая библиотека, в которой сейчас около 7.000 книг. Она получает 45 технических журналов.В техническом отделе, лаборатории, конструкторских бюро и сборочном цехе организованы технические семинары. На них раз в месяц слушаются обзорные сообщения специалистов. Еаждый из докладчиков рассказывает о новинках технической литературы в той области, в которой он специализируется. Жаль только, что такйе семинары не везде на заводе прочно вошли в жизнь.У нас практикуются творческие командировки работников для изучения передового опыта, причем товарищи после возвращения на завод отчитываются о результатах командировки на совещании у главного инженера, дают свои предложения о реализации того полезного, с чем ознакомились.В конце прошлого года в печати была опубликована информация о том, что на одном из заводов Красноярска применяют электромагнитную обработку воды для питания котлов. На этот завод был командирован инженер тов. Левин. Сейчас электромагнитная обработка воды внедрена в нашей котельной. Когда появилось сообщение о внедрении вакуум- транспорта шихты к стекловаренным гщчам на одном из стекольных заводов под Ленинградом, туда командировали инженера тов. Главатского.■ Скоро прогрессивная система вакуум- транспорта 1ПИХТЫ будет внедрена и на нашем заводе.Б итоге таких же командировок мы Б июне перевели одну из печей отжига колб на электрообогрев, готовимся внедрить автоматическую загрузку топлива в газогенераторы паровоздушного газа, модернизировали спирализационные. станки и т. д.На Заводе принимаются меры к тому, чтобы научить инженерно-технических работников методически правильно вести исследовательскую га боту, умело ставить экш^рименты. Д.тя этого, например, в техническом

Заметки главного 
инженера

отделе коллективно обсуждают в черновиках отчеты о законченной работе или каком-либо этапе ее. Такие обсуждения —  хорошая школа для инженеров.В марте текущего года на заводе состоялось совещание технологов, где они поделились опытом, отметили недостатки в руководстве технологами. Решено проводить такие совещания не реже раза в квартал.Представители технической интеллигенции завода активно повышают свой идейный уровень, участвуют в общественной жизни на заводе. Понятно, что без этого задачи технического прогресса успешно решить невозможно. Около 40 инженеров и техников ■— члены Общества по распространению политических и научных знаний. Многие работают в комиссии содействия техническому прогрессу, возглавляемой главным механиком завода тов. Кельмапом. В течение 2— 3 месяцев эта комиссия составила проект перспективного плана технического развития завода. Доклад ее был заслушан и одобрен техническим советом завода. Сейчас план дорабатывается и в сентябре будет ввтнесен на обсуждение открытого партийного собрания завода. “В первом квартале текущего года комиссия пересмотрела технический уровень выпускаемых изделий и подготовила предложения по замене устаревших типов электроламп новыми. Ею составлено также положение о порядке разработки и внедрения новых, более совершенных машин и технологических процессов на заводе.
Рационализа торы- 

застрельщики новогоРаз в месяц на заводе проводится день рационализатора. В эти дни в одних цехах обсуждают итоги работы по рационализации, в других —  рассматривают новые предложения, в третьих —  изучают положения об изобретениях и рационализаторских предложениях и т. д. Цосто- янное внимание к рационализаторам расширяет их круг, активизирует новаторов.В коллективе широко известны имена активных рационализаторов тов. Конрада, мастера сборочного цеха тов. Лещукова, начальника газового цеха тов. Давыдова, настройщика спирального цеха тов. Остапченко. Из года в год они совершенствуют производство, сберегая для него десятки тысяч рублей.
В содружестве 

с наукойТехнимеский прогресс на современном производстве возможен лишь на основе использования достижений науки. Мы стараемся укреплять связь с вузами-Так, с работника.ми кафедры общей химической технологии Томского политехнического института мы ведем работы по автоматизации процессов стекольного производства. В этом году на предприятии по хоздоговору с кафедрой химии топлива этого же института разработан и внедрен электрический фильтр для очистки водяного газа от смолы.В июне четыре студента— выпускника химического факультета политехнического, института защищали

на заводе проекты по специальност.. —  технология силикатов. Студенты проходили преддипломную практик) у нас. Темы для дипломного проектирования им были предложены нами, консультировали практикантов и рецензировали дипломы наши инженеры тт. Беляева, Главатский, Гур,- ский. Студенты в своих дипломньп работах решили актуальные для завода вопросы автоматизации и внед- рения новой технологии в етекольно( производство. Их дипломные работь институт передал в распоряжение за вода для практического использова ния.
Темпы нарастаютЗначительно усилен теперь н: предприятии контроль за выполнени ем плана организационно-техниче ских мероприятий и плана внедрениг новой техники.На каждый квартал инженер технического отдела тов. Тимофеева разрабатывает детальные графики выполнения мероприятий. Раз в неделю у директора завода тов. Иванова рассматривается ход выполнения мероприятий по этим графикам. Такой контроль дисциплинирует всех исполнителей, помогает своевременно устранять недостатки.Совершенствуя организационные формы борьбы за технический прогресс, мы ускоряем темпы. технического развития завода. В прошлом году улучшилось выполнение плана организационно-технических мероприятий. Из 51 мероприятия было выполнено 46 и 13 не предусмотренных планом. В нервом полугодии текущего года выполнены планы орг- техмероприятий и внедрения новой техники.За полтора года на заводе механизировано производство электроколб и дротового стекла. Автоматизируются процессы етекольноге производства. Смонтированы и освоены три механизированные сборочные линии для ламп мощностью до 100 ватт. Смонтирована, доведена и освоена лервая отечественная опытная линия для сборки трехэлектродных автомобильных ламп с фокусирующим цоколем. Изготовлен ряд бункерных и других транспортных устройств, механизирующих тяжелые работы, организовано поточное производство тары. У нас проведена модернизация оборудования. Освоено производство 15 типов новых ламп современных конструкций, в том числе малогабаритных рудничных ламп с ксеноновым наполнением, ударостойких судовых и трамвайных ламп.Впереди много сложных и интересных задач. Но они под силу коллективу завода.Далеко не все благополучно на заводе в техническом совершенствовании производства. Эти недостатки особенно хорошо видны сейчас, когда мы критически анализируем наши дела в свете задач, поставленных июльским Пленумом ЦК КПСС.У нас очень беден парк металлорежущих станков, а много готовых разработок машин и узлов лежит в чертежах и стареет, не родившись. Мы не создали необходимых материальных стимулов для людей, создающих и внедряющих новое в производство. И это тормозит дело. .Далеко не все сделано для усиления конструкторских кадров, для развития исследовательских работ в лаборатории, для улучшения качества пролукции.Эти и другие нерешенные вопрсы  нам предстоит решить в ближайшее время.

п. пляскин,
главный инженер электро

лампового завода.
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В последнее время в цехах Томского подшипнико
вого завода автоматизирован и механизирован ряд 
производственных процессов.

Много новой техники освоено в полуавтоматном 
цехе. Здесь внедряются в производство автооцерато- 
ры, которые позволят одной работнице обслуживать 
четыре станка. Раньше клеймовка подшипников про
изводилась на другом участке. Сейчас установлены

пневматические прессы возле токарных станков, это 
позволило совместить обработку и клеймовку под
шипников.

На снимке: молодая работница Мария Барышни
кова у нового станка по автоматической обработке 
галтелей на кольцах подшипников.

Фото Ф. Хнтриневича.К-
HOBOi4 корпусе

в начале июля наш цех перешел в новый просторный корпус. Теперь перед партийной организацией цеха встала задача— мобилизовать коллектив на быстрейшее введение в строй всех производственных мощностей, внедрение и освоение новых высокопроизводительных станков-полуавтоматов, которыми обильно оснащается сейчас наш цех.Об этом тел большой разговор на расширенном заседании партийного бюро. Здесь присутствовали рабочие, мастера и инженеры, участвующие в монтаже и освоении новой техники. Они П0М0Г.ЛИ нам вскрыть недостатки, мешающие выполнению этой важной задачи.Коммунисты тт. Бирюков, Никольский я другие указали на то, что надо правильно' расставить специалистов на важнейших .участках производства. Указывалось также на недостаток опытных электриков, токарей и слесарей на работах по внедрению нового оборудования.Администрация завода по нашей просьбе направила в цех ряд опытных рабочих и специалистов-Коммунисту тов. Никольскому было поручено возглавить группу рабочих, участвугрщих в установке и запуске двух сложных универсальных револьверных станков.За мастером тов. Кузнецовым закрепи.™ другой важный участок работы —  пуск четырех станков-полуавтоматов. Затем он должен руководить освоением еще четырех станков- полуавтоматов, сконструированных и изготовленных работниками нашего завода. Из этих станков ‘ составится в дальнейшем поточная линия будущего механического цеха.Партийное бюро развернуло массовую работу в коллективе по разъяснению задач, стоящих перед цехом. Агитаторы тт..Бирюков, Хабидуллин, Билимова провели беседы с рабочими о постановлении июльского Пленума ЦК КПСС, о резервах роста производительности труда, о внедрении новой техники.На собраний коллектива цеха был продолжен разговор, возникший на заседании партийного бюро.Работницы Тт. Михайлова, Пара- фейникова и другие подвергли рез

кой критике раооту наладчиков тт. Елугачева и Вершинина, из-за халатного отношения которых сдерживается пуск полуавтоматов.Выступившие на собрании рабочие подсказали, что для успешного овладения новой техникой нужно уже сейчас подобрать и обучить людей, которые будут ее осваивать.Разъяснительная и организационная работа-, проведенная партийной организацией, помогла каждому члену коллектива определить свое место в борьбе за технический прогресс в цехе. Бригады тт. Поторохина, Шурпика и Галиева с автоматического участка быстрее стали осваивать новую технику. Особенно хорошо освоил полуавтоматы на.аадчик Алек- рандр Студинов. А затем он взялся обучить молодого рабочего Анатолия Харькова. Его примеру последовали другие опытные наладчики.В дни июльского Пленума ЦК КПСС в цехе начали работать первые четыре станка-полуавтомата, сдан в эксплуатацию универсальный револьверный станов и ряд других.Сейчас у нас произошла задержка е внедрением новых станков-полуавтоматов, которые изготавливаются в

ремонтном и инструментальном цехах. По инициативе партийоро бюро мы обратились к начальникам этих цехов тт. Тюфилину и Кириллову, к- коллективам цехов с просьбой ускорить работы по переоборудованию станков. Коллективы этих цехов прилагают сейчас вое усилия к тому, чтобы в ближайшее время закончить изготовление станков-полуавтоматов.Б ответ на постановление июльского Пленума ЦК КПСС ко.члектив нашего цеха взял обязательство к концу второго года семилетки в полтора раза увеличить выпуск продукции.Это мы сделаем прежде всего за счет внедрения новых высокопроизводительных станков. В течение месяца будут пущены пять полуавтома- loB, два резьбонарезных станка, четыре полуавтомата для сверловки и фрезеровки деталей. Только внедрение универсальных револьверных станков позволит более чем в два раза повысить производительность труда на обработке держателей, высвободить несколько человек рабочих.
ю. вотинов,

секретарь партийной организации 
механического цеха 

манометрового завода*

РЕЗЕРВЫ
ИЩЕТ

КАЖ ДЫ ЙРешения июльского Пленума ЦК КПСС всколыхнули весь наш коллектив. Каждый рабочий сейчас старает- 'я изыскивать новые резервы для по- зышения произБодителькоети труда, стремится принять активное участие в ускорении технического прогресса.Слесарь Александр Киприянов подметил, что поступавшая с отдатчиков на литцекрутильные машины тонка? медная проволока часто скручивается, обрывается и идет в брак. Он 13Г0Т0ВИЛ отдатчик новой конструкции, обеспечивающий подачу провоз токи на машину без скручивания и тбрывов.Успешно решена в цехе еще одна зажная производственная задача. Раньше талькование скрученного ка- )еля производилось вручную, при этом загрязнялся воздух. Ко.чмуни- йты тт. Ландин и Хохлов взялись ■ конструировать и изготовить таль- кирующие аппараты и их работу совместить с работой агрегата непрерывной вулканизации. На днях на п ло -■ щадках агрегатов были установлены первые такие аппараты. Йх применение позволило высвободить несколько человек, улучшить условия труда.Большую победу в борьбе за технический прогресс одержал в канун июльского Йленума ЦК наш коллектив. В цехе смонтирован крупнейший в стране агрегат непрерывной вулканизации —  АНВ-250. С него получены первые километры высоковольтного гибкого кабеля большого диаметра. Для работы на нем потребовались высококвалифицированные опрессовщики. Подготовкой их занимался бригадир тов. Мецгер. Сейчас он обучает Леонида Кривых и Владимира Зорина сложной профессии опрессовщика.На днях мы провели совещание с группой слесарей и электриков по улучшению технического обслуживания оборудования. Участники, совещания высказали замечания в адрес, дежурных электриков. Случится неисправность, а их не сразу найдешь на рабочем месте. Теряется много времени. Слесарь тов. Баженов предложил простое приспособление, позволяющее быстро вызвать дежурного электрика к месту неисправности. Применение его резко сократило простои оборудования.Наш цех, как и весь завод, борется за звание коллектива коммунистического труда. И каждый из нас на своем рабочем месте ищет пути для быстрейшего достижения этой высокой цели.
В. ЕХЛАКОВ,

секретарь партийной организации 
цеха шахтных кабелей завода 

«Томнаболь».

Л Е С О В О З  
ЗА ГР У Ж А Ю Т  ПО-НОВОМ У
Лесные великаны расступи

лись, освобождая погрузочную 
площадку верхнего склада. Ее 
разрезает широкая траншея. Из 
траншеи, медленно набирая 
скорость, выезжает М АЗ-501, 
тяжело неся на себе пакет дре
весины. На площадке нет по
грузочных механизмов. Пакет 
хлыстов в 20 кубометров погру
жен на лесовоз новым способом.

Год назад он родился в ар
хангельских лесах, и рациона
лизаторы Парбинского лесо
пункта Нибегинского леспро.м- 
хоза —  технорук тов. Огрызко, 
механик тов. Семенов, мастер 
тов. Щушков —  решили в су
хих лесосеках применить на по

грузке леса этот способ. Он не 
требует специальных механиз
мов и троса.

Руководители участка под
держали новаторов. Сооружение 
траншеи несложно. Глубина 
траншеи равна высоте лесовоз
ной автомашины М АЗ-501. Сте
ну ее со стороны погрузочной 
площадки укрепили бревнами. 
А на самой площадке положили 
четыре хлыста комлями к тран
шее, но так, чтобы стойки кони
ков автомашины были ниже их 
на 5— 10 сантиметров.

Лес грузит та же комплек
сная бригада, которая заготов
ляет древесину. Тракторист, 
прибыв с очередным возом на 
верхний склад, отцепляет его.

У С Е М И  Н Я Н Е К .Ни на минуту не умолкая, шумит упаковочный пресс. Аккуратно запрессованные пачки желтой, пахнущей свежим деревом стружки сходят с транспортера. А с другой его стороны стоит работница. Она то и дело наклоняется вниз, захватывает охапку стружки и укладывает ее в пресс. Работа не сложная, но однообразная, малопроизводительная.Слесарь Николай Золотарев как-то сказал в цехе:—  Сколько новой техники на фабрике внедрили, о комплексной механизации и автоматизации говорим, а туг такого пустяка решить не можем.Николай высказал свои мысли ра- бртнику технического отдела тов. Тайлакову:—  А что, если установить 2-метровый ленточный транспортер, по которому стружка будет механически передаваться в загрузочный люк пресса? Только вот с расчетами у меня не получается.—  По идее —  мысль стоящая. Ты подай-ка .заявление в БРИЗ, а там видно будет, —  посоветовал тов, Тайлдков начинающему рационализатору.Но «видно» долго не было. Не могли собраться члены БРИЗа спичечной фабрики рассмотреть заявление табочего. И только через пять месяцев о нем вспомнили.— Рассмотрено, одобрено, но... пока принять не можем, кто его знает, получится или нет, —  пожимали

плечами некоторые работники ВРИЗа.Скептиков было немного, но они оказались руководящими товарищами во главе с главным инженером фабрики тов. «Уваровым, и это решило исход дела.—  Если хочещь, внедряй сам свое предложение, но не в рабочее время.Да, такое решение не могло ободрить рабочего. Что значит, «если хочешь»? И почему: «внедряй сам»? Личное ли его это дело?В полезность своего предложения молодой коммунист-рационализатор верил. По, чтобы сконструировать новый транспортер, нужны рабочие разных профессий, например, электросварщик, кузнец. А где их взять?На помощь ему пришел тов. Тайлаков, Часто после смены оставались они на работе, вместе делали технические расчеты. Восе.чь выходных дней провели на фабрике. И, наконец, идея воплощена в жизнь: транспортер изготовлен, погрузка древесной стружки механизирована.Не отступил рабочий Золотарев перед скептиками, добился своего. И все убедились в ценности внедренного предложения, давшего более 20 тысяч рублей годовой экономии.Но речь идет не столько об одном .этом предложении, сколько о том равнодушии, с каким встречаются многие рационализаторы на фабрике.Фор.чально здесь нее соблюдено. На предприятии создано несколько организаций, призванных заниматься

рационализацией и изобретательством: технический совет, БРИЗ —  бюро рационализаторов и изобретателей, ВОИР —  отделение Всесоюзного общества рационализаторов и изобретателей, НТО — отделение научно-технического общества и другие.Но почти все они существуют формально.Возьмем одну из них —  ВОИР.—  Да,' отделение у нас создано,—  говорит председатель фабричного комитета тов. Тонких. — В нем 30 человек.—  На бумаге, — уточняет инженер тов. Пшеничнов. —  Ведь членов общества даже ни разу не собирали.Главный инженер тов. Уваров называет фамилии членов БРИЗа. Но, кроме этого, сказать ему нечего. О работе БРИЗа на фабрике забыли. Более 60 рационализаторских предложений, поданных еще в прошлом году, до последнего времени не рассматривались, с рационализаторами никто не работал.Об этом не один раз шла речь на партийных, профсоюзных собраниях: рабочие говорили о необходимости улучшить работу с рапионализатрра- ми. Но главный инженер тов. Уваров имеет на этот счет свое мнение:—  Нам нужна «единица», специальный человек в БРИЗе, освобожденный от других обязанностей, Но ни комбинат «Томлес», ни совнархоз такой единицы не дают. А у меня и

так дел по горло.Однажды руководство фабрики нашло все-таки желанную «единицу» —  тов. Муслимова, человека случайного в БРИЗе, с неохотой принявшего на себя эту «обузу».Свои обязанности руководителя БРИЗа тов. Уваров передал Муслимову и облегченно вздохнул.'Рационализаторские предложения поступали. Тов. Муслимов доброерве- стно складывал их в папку. Что в этой папке лежат ценные предложения, направленные на решение ряда важных производственных вопросов, связанных с механизацией трудоемких процессов, долгое время никто не знал. А когда тов. Муслимов ушел с фабрики, тов. Уваров снова был озадачен.—  Держал, держал я эти бумажки, времени е ними заниматься нет, решил передать в техотдел.Так и назвал главный инженер предложения рационализаторов —  «бумажки».Что это? Потеря чувства ответственности? Технический консерватизм? Отсутствие творческой мысли? Пожалуй, все вместе.Главный инженер фабрики за последние три года сам не внес ни одного рационализаторского предложения, мало следит за новинками технической литературы и тем новым, что внедряется в производство на родственных предприятиях.—  Да, тов. Уваров плохо руководит БРИЗом, техническим советом.

работой рационализаторов, —  гово-i рит секретарь партийного бюро тов. Пастухов. .Но что же сделало партийное бюро J для того, чтобы разбить этот кон -, серватизм, равнодушие?До последнего времени секретарь партийного бюро лишь уговаривал тов. Уварова улучшить руководство БРИЗом, наладить техническую помощь рационализаторам. Но дальше уговоров дело не шло. Партийное бюро, фабричный комитет смирились с «позицией» тов. Уварова.А ведь на фабрике немало инженерно-технических работников, которые трудятся по-настоящему, с творческим огоньком, постоянно ищут пути улучшения работы предприятия. Много ценных предложений внесли и уже внедрили инженер технического отдела тов. Пшенич- нов, механик тов. Барышев, тов. Тай-| лаков и некоторые другие. На фабри- 1 ке проделана за последние годы' немалая работа по внедрению новогоJ оборудования, механизации тру^пм-' ких процессов. Но многое еще не еде-' лано, многое решается медленно.На фабрике число рационализа-1 торских предложений за последнее время резко снизилось. В этом году их поступило всего около 40.Несмотря на обилие творческих организаций, рационализация на| фабрике не в почете. Получается по пос.човипе: «у семи нянек дитя без глазу»,
I .  БОРТНИКОВА.

Щитом трактора он выравни
вает комли хлыстов строго до 
одной линии. Когда на площад
ке окажется 15— 20 кубомет
ров леса, бригада пристзшает к 
погрузке.

Опустив рабочий щит маши
ны, тракторист осторожно стал
кивает хлысты в траншею, где 
стоит лесовоз. Один за другим 
падают они на коники полупри
цепа. Проходит несколько ми
нут — и М АЗ-501 отправляется 
в путь.

Перед испытанием нового 
способа погрузки было немало 
разговоров среди лесозаготови
телей.

—  Напрасная затея! Хлысты, 
падая, разобьют автомашину,—  
говорили сомневающиеся.

—  Но ведь мы рассчитали на
грузку, она менее допустимой, 
— возражали рационализаторы 
и оказались правы. Никаких 
поломок лесовозов при таком 
способе погрузки не случается.

Внедрение нового способа вы
свобождает только на одном ма
стерском участке тракторо-кран 
и четырех рабочих, почти вдвое 
увеличивает производительность 
труда.

Быстро грузит лес этим мето
дом малая комплексная бригада 
Петра Пресняка. Она довела 
выработку на каждого рабочего 
в смену до 25— 30 кубометров. 
Примеру передовиков следуют 
другие механизаторы лесопунк
та.

Это —  один из примеров дея
тельности рационализаторов 
Инбегирского леспромхоза.

На нижнем складе Ни
бегинского лесопункта по пред
ложению главного механика тов. 
Лозового внедрен усовершенст
вованный тракторный толка
тель для разгрузки леса с авто
машин М АЗ-501. Толкатель обо
рудован на базе трактора Т^1Т-40.

'Новый тракторный толкатель 
значительно облегчает труд 
комплексных бригад нижнего 
склада. Если необходн.но, трак: 
тор можно использовать на дру
гих хозяйственных работах, так 
как толкатель быстро снимает
ся с машины.

За последнее время ценные 
предложения внесли рационали
заторы тт. Игольников, Габов и 
многие другие.

Ф . Т У Р Б И Н .Верхне-Кетский район.
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В родном селеТасе было два года, когда ее родители уехали из деревни в Томск. Девочка быстро привыкла к городг ской жизни.Став взрослой, Таисья Макарова не думала о возвращении в деревню. Она влилась в дружный кел- лектив артеш «Единение», там приобрела специальность швеи. Работа ей нравилась, В коллективе ее уваясали и ценили....Однажды на комсомольском собрании обсуждали, кого послать по путевке комсомола на работу в деревню. Присутствовавшие на собрании коммунисты рассказали молодежи о задачах, которые стоят перед колхозами, о том, что в ряде колхо- . зов не хватает людей, о том, какие \меры принимает Ком.чунйстическая шартия, чтобы круто поднять сельское хозяйство.Все, что говорилось на собрании, глубоко запало в сердце Макаровой. После Таисья, развертывая газеть!, все чаще читала заметки о сельской жизни, внимательно прислушивалась к сообщениям из деревни по радио.В один из мартовских дней 1955 года Таисья Макарова, обычно веселая, жизнерадостная, тихо вошла в кабинет председателя артели и положила на стол заявление.—  Что случилось? Почему увольняетесь? —  удивился председатель.—  Поеду в деревню...—  Как же так неожиданно? Надо бы через орщественные организации... Собрание провести, проводить как следует...—  Нет, нет, —  забеспокоилась Таисья. —  Я  поеду, посмотрю. Вдруг не понравится и придется вернуться ... Как тогда буду смотреть людям в глаза?В колхоз Макарову приняли без особых разговоров. Но в правлении до.тго думали, какое дело поручить женщине, которая воспитывалась в городских условиях.—  Идите на ферму водовозом...Обидным показалось Таисье слово«водовоз». «Не доверяют»,-— мелькнула .мысль. Но ничего не сказала, стала возить воду для скота.Потом ее поставили временно телятницей, потом заменяла она заболевшую доярку.—  Много работ переменила. —  вспоминает Макарова, —  а вот дояркой работать сначала не хотела. Очень тялгело показалось, руки без привычки болели. А потом решилась: неужели, думаю, хуже других, не выдержу трудностей?Досталась Макаровой самая запущенная Труппа коров. Многие коровы были испорчены, так как не доили их по неделе и больше. И вот Таисья стала терпеливо раздаивать их. Нередко люди удивлялись: когда только отдыхает Макарова? В любой чае ее можно было застать на ферме: то она чистит коров, то кор-мит, то поит.А условия работы в тот год были трудные. Содержался скот в примитивном, полуразвалившемся помещении. Зимой в помещении холод, ветер по двору так и гуляет. Придут иной раз доярки на дойку, а у коров соски подморожены.За первый год работы дояркой Таисья Макарова надоила от каждрй коровы лишь по 1.769 килограммов
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молока. Во второй год она лопала в число доярок-двухтысячниц, надоив по 2.189 килограммов молока от коровы.Волнующий момент переживала Таисья Максимовна в канун нового, 1960 года. 30 декабря 1959 года ее приняли кандидатом в члены КПСС.—  Во втором году семилетки я реши,та получить от каждой коровы по 2.500 килограммов молока, Пусть это будет моим испытанием на время прохождения кандидатского стажа, —  сказала тов. Макарова на бюро райкома партии.Свое обязательство Таисья Максимовна выполняет настойчиво. За 6 месяцев она надоила по 1.424 килограмма молока от коровы.В замечательной победе, которую одержал колхоз «К новым победам» Шегарского района в выполнении полугодовых обязательств, есть и доля труда Таисьи Максимовны Макаровой.
Так держать!Вьюга.В вершинах деревьев стонет ветер. Бременами он шквалом врывается в кабину трактора и пронизывает тело водителя ледяными иглами. Еще днем замело дорогу, а к ночи на ней образовались сугробы плотного, как песок, снега.Путь от Батката до Кирьяновки, до лесосеки, откуда колхоз возит лес для своих строек, занимает сутки. Тракторист вынужден сутки переносить ветер и стужу, без отдыха ведя машину. И ничего другого не сделаешь: ведь на полпути не устроишь пересмену.Перед рассветом слипаются глаза, немеют руки. От непрерывного гула трактора ломит в висках. Велик соблазн остановить машину и хоть немного вздремнуть, дать телу отдых. Но так можно разморозить трактор, замерзнуть самому. И, зорко глядя на дорогу, Николай Негодин говорит себе:■— Так держать!П сам себе громко отвечает:—  Есть так держать!И как-то легче становится от этой собственной команды.Но вот тяжелые сани, нагруженные лесом, доставлены в село, Путь окончен. Николай медленно идет домой по спящей улице. «Днем пойду и скажу председателю и парторгу, что больше не поеду за лесом, устал», —  промелькнуло в голове. П тут же с укоризной подумал: «Тебе трудно, а другому легко? Нет, браток, коммунист не должен покидать трудный участок».Отдохнув, Николай Негодин снова отправляется в трудный рейс... Много за зиму было таких рейсов.Зато сейчас, когда развернулось строительство клуба, животноводческих помещений, механизированного тока с подтоварником для переработки зерна, тракторист Николай Негодин может с гордостью сказать, что

Всероссийское совещание 
по здравоохоанению26 июля в Москве открылось Всероссийское совещание по здравоохранению, в работе которого наряду с работниками медицины принимают участие представители партийных и советских организаций краев, областей и автономных республик, а также руковс^дящие работники совнархозов. В президиуме ■— члены Бюро ЦК КПСС по РСФСР товарищи If. Н. Поспелов и М. А. Яснов, председатель Госплана РСФСР К. М. Герасимов, секретарь МГК КПСС Е. К. Рагозин, министр здравоохранения СССР С. В. Курашов.Открывая совещание, заместитель Председателя Совета Министров РСФСР М. Д. Яковлев отметил, что его участники должны обсудить задачи, поставленные партией и правительством перед органами здравоохранения, и наметить практические мероприятия' по их безусловному выполнению.С докладом о мерах по дальнейшему улучшению медицинского обслуживания и охраны здоровья населения РСФСР выступил министр здравоохранения Российской Федерации Н. А. Виноградов. Докладчик говорит об улучшении состояния здоровья населения, происшедшем в республике за годы Советской власти.Чем, как не преимуществами советского общественного строя, под- черк;гвает докладчик, можно объяснить тот факт, что средняя продолжительность жизни человека в нашей стране увеличилась более чем в два раза.Министр говорит об укреплении материальной базы здравоохранения, о систематически увеличивающихся ассигнованиях на социально-культурные мероприятия. В настоящее время на страя{е здоровья жителей Федерации стоит многочисленная армия медицинских работников —  свыше 220 тысяч врачей и почти 780 тысяч человек среднего медицинского персонала.В докладе подчеркивалось, что генеральной линией советского здраво- ехранения является профилактика и что в этой работе медицинским ра

ботникам необходима помощь партийных, советских, комсомольских, профсоюзных и других общественных организаций.Далее тов. Виноградов подробно охарактеризовал задачи, стоящие перед научно-исследовательскими институтами, кафедрами, лабораториями, больницами, поликлиниками и другими медицинскими учреждениями, обслуживающими население городов и сельских местностей.Еасаясь обеспечения лечебных учреждений медикаментами и оборудованием, докмадчик указал на недостатки в работе предприятий меди- цинской промышленности. Министр обратился к Госплану РСФСР и пред- седатедя.м совнархозов с просьбой, чтобы программа развития медицинской промышленности была выполнена в срок.В прениях по докладу в первый день работы совещания выступили Н. С. Дапченко —■ заведующий Мос- горздравотделом, Н. С. Савин —  секретарь Костромского обкома КПСС, Г. В. Новицкая —  главный врач Краснодарской краевой больницы, В. I .  ПйЩулин —  председатель Пензенского облисполкома, академик' А. Н. Бакулев и другие. (ТАСС).

в новых стройках есть частица и его труда.~  Николай Негодин —  надежный механизатор, —̂  говорят ‘ в правлении. —  За какое бы дело ни взялся, не подведет. Во время сева он с напарником Петром Киреевым всегда Перевыполнял нормы. 'Вечером мы зашли домой к Николаю Негодину. Он собирался в ночную смену на обработку паров. Жена доставала из печи булки белого хлеба, ватрушки с творогом.—  Пришлось вечером печь топить, —  сказала она, смущаясь. —  Мужу на смену свежего хлеба хочется дать.Трое ребятишек —  два мальчика и девочка —  еще не спят.Как живем? —  ответил Николай на вопрос. —  Заработок хороший. Вот новый дом построил. К столу всегда есть что подать. И одеть есть что. Помощники, видишь, растут.—  И работу я свою люблю, —  продолжал Николай —  Сейчас смешно становится, как вспомню, что меня силой заставляли на тракториста учиться. Отбивался, как мог. А мне сказали: не пойдешь учиться —  работу в бригаде не дадим. 'Лошадей отобрали. Покрутился, покрутился—  пришлось согласиться. Молодой был, не понимал еще, что к чему. А сейчас ведь без механизации —  никуда. Теперь спасибо говорю тем, кто заставил учиться.Мы попрощались. Тракторист пошел на смену. Счастливого пути тебе, добрый труженик земли.
Мастер степных кораблейХороши хлеба на баткарких полях! Зреет богатый урожай. Скоро наступит уборочная страда.У комбайнеров настроение приподнятое. Они готовят свои машины к завершающей битве за хлеб.__Мы на усадьбе Баткатской РТС, где ремонтируются комбайны колхоза.—  Нет, —  волнуется молодой человек, обращаясь к рабочему Р Т С,— ты мне мотор отремонтируй, как часы. Слышишь —  стучит. Такой мотор не принимаю. Переделывай.К спорящим подошел Иван Климентьевич Земцев, руководитель ремонтной группы крлд,орцх.[_,)^1ехани- заторов. ■—  Климентьич,— обращается" молодой человек к Земцеву, —  категорически заявляю: мотор не годен. Проследи, чтобы сделали, как поло- "жено. Я  не собираюсь стоять в поле на якоре.—  Не волнуйся, будет сделано,—  успокаивает парня Земцев. —  Моло- дец,^что требуешь хорошего качества....2 4  года тому назад Иван Климентьевич Земцев стал механизатором. За это время изучил почти все. сельскохозяйственные машины и орудия. Много лет он водил трактор, а с 19^3 года работает комбайнером в колхозе «К новым победам».Отличительная черта коммуниста Земцева —  он неустанно ищет пути для наиболее высокопроизводительного использования техники. Вместе с комбайнером тов. Ширинковым И. Земцев приспособил к комбайну автоматический копнитель и само- сбрасыватель соломы. В эту уборочную на всех 14 комбайнах будут поставлены такие копнители и будет высвобождено для других работ 14 человек.Ряд усовершенствований внес Иван Климентьевич в самоходный комбайн. Когда услышал, что комбайнер Кожевниковскаго района Леонид Ходоренко тоже работает над усовершенствованием своей машины, Земцев поехал к нему и перенял много полезного. Сейчас все комбайны переоборудованы по методу Ходоренко.Живой, энергичный, подтянутый, Иван Климентьевич не знает устали. Всегда он в поисках, в творческой

работе, всюду поспевают его умелые руки.—  Хлеба в этом году тучные, —  говорит Земцев, —  думаю убрать раздельно своей «самоходкой» не менее 500 гектаров.
Дояр Павел Деровягов  колхозе «К новым победам» вее больше внедряется механизация на животноводческих фермах.' Р июне этого года здесь при помощи механизаторов Баткатской РТС смонтировали передвижную электрическую доильную установку на 8 коров.Когда сейчас смотришь на процесс дойки, то кажется все просто и легко. Коровы сами группируются вокруг установки, ожидая своей «очереди», Дояр, молодой колхозник Павел Деревяго, быстро приготовляет коров к дойке, устанавливает аппараты и включает ток. Па дойку 8 коров затрачивается всего 8— 10 минут. Коровы в станках стоят спокойно.Но, как и всякое новое дело, поначалу электродойка внедрялась с большими трудностями. Потребовался энтузиаст нового дела, который не спасовал бы перед первыми неудачами. Не так-то просто оказалось найти человека, который бы взялся за внедрение механической дойки, коров. Многим механизаторам предлагали работу дояра, но они отказывались. Не мужское, мол, это дело.Правлению предложили кандидатуру Павла Деревяго. Переселенец из Белоруссии, он за два года работы в колхозе зарекомендовал себя исключительно трудолюбивым человеком. Эти два года Павел работал на ферме, был скотником, пас телят.—  Суме'вшь освоить электродойку? —  спросили его в правлении,—  Ни разу не видел доильных аппаратов. Но ведь не боги горщки обжигают.,. Пошлите меня вместе с механизаторами устанавливать аппараты, и я освою.Действительно, за короткое время Павел Деревяго изучил принципы работы доильных аппаратов, освоил мотор, и сейчас установка работает без перебоев.Поначалу пришлось «помучиться» с коровами. Они не шли в станки, приходилось силой вталкивать их и привязывать. Некоторые в станках бились, не давались доиться.— Настойчивый наш Павел, говорят работники фермы, —  другой бы давно отступился, а этот добился своего.В скором времени колхоз приобретет еще несколько доильных уста- новрк, и тогда тяжелый труд доярок будет полностью, заменен механической дойкой.

, »**Колхоз «К новым победам» славится в Шегарском районе своими плодородными землями, своими стадами скота. Хозяйство имеет богатый парк сельскохозяйственной техники. Но главная гордость колхоза —  его люди, замечательные труженики, чьими руками создается колхозное богатство. Замечательно трудятся телятница Е. К. Баулина, получившая при полном сохранении телят среднесуточный привес 738 граммов на каждого теленка, доярки 0. П. Бессонова, Н. Шутова, А. Малахова, В. Малкова, М. Деревяго, Е. Стукан, которые успешно выпо.п- няют свои обязательства в борьбе за высокие надои молока. Пастухи Анна Кабина и Пелагея Сваровская, которые пасут молодняк крупного рогатого скота, обеспечили суточный привес каждого животного по 1051 грамму. Птичницы А. Оловяшникова и М. Сеченова за полтода получили по 77 яиц от курицы-несушки.Колхоз по праву может гордиться своими механизаторами, своими командирами производства, такими, как Г. Земцев, А. Д . Негодин, Д. Варламов, Л. Пернышев.По итогам за первое полугодие колхозу «К новым победам» присуждено второе место в соревновании колхозов области за увеличение производства и продажи продуктов животноводства. Труженики деревни прилагают усилия, чтобы с честью завершить второй год семилетки и выполнить годовые обязательства.
М. МАЛЬЦЕВ,

редактор газеты «Путь к 
коммунизму».
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звание предприятия 
нистического труда, 
работают по-новому, 
предприятии ликвидированы 
должности контролеров, та

бельщиков, гардеробщиков, 
кассиров.

В день зарплаты мастер 
приносит в цех деньги. Для 
удобства они раскладывают
ся в ящики по купюрам. Ра
ботницы подходят к ящику, 
отыскивают свою фамилию в 
ведомости, расписываются н 
берут причитающуюся им 
сумму.

На снимке: зарплату без 
кассира получают работницы 
цеха женской обуви.(Фотохроника Т А С С ).Не на сезон, а на годы...

K O J P O T K OСтуденты Томского педагогического института преподнесли уча
щимся Малиновской семилетцей школы Кривошеинекого района хороший подарок —  библиотечку.

Томская контора «Главвторсырье» выполнила годовой план- по сбору макулатуры и пветиого металла. Расширяется ее сеть. В Колпашево

открыта новая заготовительная контора, в Асино ОТКРЫТЫ два ларька по приему вторичного сырья.
***В колхозе «Гигант» Шегарского района строят птичник студенты политехнического института.Дружно работают третьекурсники Г, Дегтярев, П. Никитин, Г. Титов. М. Извеков, А. Гагарина, А. Допано- ва, В. Лахтин и другие.

Меняется облик нашего Томска. Благоустраиваются его проспекты и улицы, раецветают пышной зеленью скверы и парки. В этом году благоустройству родного Томска горожане отдают много сил и времени. Уже сейчас заасфальтированы и заграви- рованы десятки километров городских дорог, сооружаются новые тротуары и пешеходные дорожки, высажены. десятки тысяч деревьев и кустарников, миллионы цветов.Каждый день -редакционная почта приносит письма, в которых читатели газеты «Красное знамя» сообщают о ходе благоустройства, обмени Баются мнениями и советами.«Я живу в доме по Московскому тракту, .—  рассказывает в своем письме учитель-пенсионер П. Ф. При
щеп, ■— и очень рад тому, что тракт начали асфальтировать. Но мне хотелось бы сделать одно замечание строителям. Рядом с домом № 9 основание для асфальтирования уложено небрежно, по мягкому, .болотистому грунту. Даже В' жаркие дни здесь бывает сыро. А что будет зимой? Вода замерзнет и непременно поковеркает асфальтовое покрытие...».Мы побывали на участке дороги, о котором говорится в письме, и убедились, что тревога Павла Федоровича Прищепа не напрасна. Надеемся, что строители обязательно учтут это справедливое замечание.Заслуживает внимания и предложение Н. Пэвского, проживающего по F-iyme Вершинина.Всех живущих на этой улице волнует ее антисанитарное состояние, пишет тов. Павский. В дождь здесь очень грязно и почти невозможно ни пройти, ни проехать, а в жаркое время над улицей висят тучи пыли, поднимаемой автотранспортом. По решению горисполкома часть УЛИЦЫ (от проспекта имени Кирова) загорожена и' проезд машин по ней запрещен. Разве нельзя запретить проезд транспорта по всей улице? Мы, жители, с удовольствием засадили бы ее деревьями и превратили бы в цветущий сквер.С любовью, как и многие томичи, благоустраивщта свою усадьбу по улице Яковлева жители дома Л? 14. Они проводили субботники по очист- ке двора, высадили много саженцев деревьев, разбили клумбы. Но в ненастную погоду в усадьбу трудно попасть, потому что нет тротуаров. Временные насыпные тротуары, сооружаемые жителями, быстро раз-

Обзор писем

мываются дождями и лишь увеличивают грязь.«Знают ли работники горкомхоза о том, что здесь нужно строить капитальные тротуары? —  спрашивает в своем письме В. П. Левашова.—  Конечно, знают. Многие жильцы в свободное от работы время охотно помогли бы строить эти тротуары ...».«Радостно сознавать, —  пишет в редакцию газеты Г. М. Инюшкин, —  что день ото дня наш город становится краше и благоустроеннее. Но сейчас мне хотелось бы рассказать о тех, кто загрязняет город, сводит на нет усилия томичей.В антисанитарном состоянии находится улица имени Розы Люксембург от'переулка Красного до ‘переулка СакЙ'.'Жи.тРцы усадеб №№ 4 7 — 51 устроили, слив нечистот прямо на улице'.'.'....К  соясалению, такие случаи не единичны. В усадьбе по улице Войкова, 22, проживает несколько

десятков человек, в том числе много молодежи. Каждую пятницу в половине восьмого вечера жите.ти проводят санитарный час по благоустройству двора. Взрослые и пожилые люди трудятся, не жалея сил, а молодежь и подростки... наблюдают за работой. Они считают зазорным взять в руки метлу или лопату. 6 неправильном отношении к труду молодых людей этой усадьбы мы узнали из письма домкома А. А. Новиковой-Вот еще одно письмо, автор которого, врач детской поликлиники W5 I  
С. И. Ковальский, с горечью пишет о досадных «огрехах» в благоустройстве родного города: «На проспекте имени Ленина (у госпитальной клиники) очень недоброкачественно сделан ремонт дорожного покрытия. Глубокие выбоины, рытвины затрудняют движение пешеходов и автотранспорта».Как видно из этих писем, для благоустройства родного города еше предстоит сделать многое. Но самое главное —  в деле благоустройства не должно быть равнодушных, строить дороги и тротуары, разбивать сады нужно не на сезон, а на долгие годы.ГТ»Т»ТТТТТТТ»''»ТТТТТТТТТТТТТТТ»ТТТ»ТТТТТТТТТТТТТГТТТТТТТТ'ГТТТТТГТТТ

В с т р е ч а  ф о т о л ж о б я т ^ е я е ! ^ :трудящихся об-26 июля Б редакции газеты «Красное знамя» собрались фотолюбители г. Томска. Они обсудили два вопроса: о фотоснимках в газете «Красное знамя» и фотоконкурсе «Семилетка в действии».В своих ■ выступлениях фотолюбители рекомендовали расширить тематику фотоснимков, помещаемых в газете. Они указали, что мало печатается СНИ.МК0В, отражающих

культурную жизнь ласти.Участники совещания высказали пожелание организовать в г. Томске клуб фотолюбителей, где бы они смогли обмениваться опытом, проводить творческие вечера, слушать лекции, доклады.По предложению фотолюбителей решено продлить фотоконкурс «Семилетка в действии» до 7 ноября 1960 года.
О т подъема до спуска флага...Б поселке Богашево, на живописном берегу реки Басаидайки раскинулся туристский лагерь учащихся детской спортивной школы Томского гороно.Время от подъема до спуска флага заполнено интересными делами. Перед ребятами поставлена задача не только хорошо и весело _ отдохнуть, но и подготовиться к зимнему спор

тивному сезону. Юные спортс.мены ежедневно отправляются в походы, занимаются легкой атлетикой.В лагере проведены соревнования по настольному теннису, на лучшего прыгуна в длину с разбега, на лучшего пловца, а также шах.иатно-ша- шечный турнир.Три дня все ребята участвовали в заготовке кормов.
В, ИВАНОВ.
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Продавцов ждут на полевых станах
—  Автолавка приехала! —  об этом быстро узнают колхозники сельхозартели имени Калинина Криво- шеицского района, работающие на заготовке кормов. Продавец Нина Антоновна Каричева приветливо здоровается 'с кол-хозниками, быстро приводит в порядок рабочее место. Кондитерские товары, папиросы, сщшки и много других товаров привозит она на .туга. Продавщица охотно выполняет заявки колхозников на

по СЛЕДАМ НАШИХ В Ы С ТШ ЕН И Й

„Растет долг 
нюрольских 
лесорубов**

Материал рейдовой бригады ра
бочих корреспондентов Нюроль- 
ского леспромхоза, опубликован
ный в нашей газете 23 июня, 
бскрывал недостатки, мешающие 
ритмичной работе предприятия, 
указывал на резервы, использова
ние которых позволит коллективу 
леспромхоза успешно справиться е 
выполнением заданий второго года 
семилетки.

Главный инженер комбината 
«Томлес» тов. Лабзовский сообщил 
редакции, что, обсудив материал 
рейда, работники Нюрольского лес
промхоза разработали план органи
зационно-технических мероприятий 
на второе полугодие. Выполнение 
их позволит ликвидировать отста
вание предприятия. План этих ме
роприятий утвержден комбинатом 
«Томлес».

Комбинат дал специальное зада
ние проектной организации «Гнд- 
ролеспрома» на проведение изы
сканий и составление проекта ре
конструкции леспромхоза, которая

позволит унелнчнть производствен
ные мощности предприятия. В на
стоящее время на территории Ню 
рольского леспромхоза начаты 
изыскателбекне работы.

Комбинат выделил северному 
леспромхозу 15 новых трелевоч
ных тракторов ТДТ-40, четыре но
вые лесовозные автомашины и два 
мотовоза, 10 платформ для узкоко
лейной железной дороги, необходи
мое количество швеллера для обо
рудования железнодорожных сце
пов, а также пять агрегатных ле
бедок 1Л-4 и ТЛ-5.

„Тов. Юдин 
не торопится**

Под таким заголовком 28 июни 
в газете было помещено письмо, в 
котором сообщалось, что строите
ли МДО-135 не ликвидируют недо
делки, допущенные при строитель
стве здания школы в поселке Чере- 
мошники.

Как сообщил редакции главный 
инженер треста №  97 тов. Булы
чев, распоряжением по тресту на
чальнику МДО-135 тов. Юдину 
предложено устранить недоделки в 
здании школы к 10 августа.

швейные изделия, ооувь и другие товары. Кроме колхоза имени Калинина. она обслуживает бригаду в колхозе имени Жданова, членов сельхозартели имени Ленина.Сейчас тысячи тружеников села здняты на заготовке кормов. Своевременно и бесперебойно обеспечить их товарами первой необходимости —  долг торговых работников.Работники потребительской коопе рации накопили некоторый опыт обслуживания колхозников во время весеннего рева. Так, например, Ше- гарск'ий райпотребсоюз имел в колхозах более 20 шкафов цо продаже товаров без продавца. В области на полях работали 23 автолавки, 85 развозок, было организовано 1()0 ларьков без продавца.Но сейчас на заготовке кормов этот опыт используется плохо. Не везде колхозников обслуживают так. как делают это продавец Каричева и другие передовики торговли. Например, Па ферме (М 3 Рыбаловского совхоза, которая находится в поселке Боровое Томского района, нет магазина, и рабочие вынуждены идти за покупками в деревни Поддум или Зоркальцево. Между тем, продавцу магазина в селе Поддум тов. Васильевой поручено организовать выездную- торговлю в поселке Боровое. Правление Томского р-айпотребсою.за

не проверяет, как выполняются его указания. Редко выезжает на места и автолавка Томского райпотребсоюза.Плохо организована торговля на лугах в ряде колхозов Кожевников- ского’ района.Задача всех работников потребительской кооперации —  широко развернуть торговлю, учитывая запросы колхозников и работников совхозов. Распорядок работы магазинов должен строиться применительно к условиям работы колхозных бригад, совхозных ферм.Значительную помощь могут оказать работники кооперации колхозам и совхозам в организации общественного питания на полевых станах, Они должны обеспечить хозяйства кухонной посудой, инструктировать колхозных и совхозных поваров, оказывать им практическую помощь.Важно расширить сейчас сеть лотков и буфетов без продавцов на культстанах, в бригадах, на фермах.Ведь не за горами уборка —  еще более горячая пора для тружеников сельского хозяйства.
Г. ВИННИЧЕНКО, 

директор торговой базы 
облпотребсоюза.
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 

БЕЗОПАСНОСТИ
Н Ь Ю -Й О Р К , 26 июля. (ТАСС), бует публичного осуждения агрес-

Сегодня Совет Безопасности во
зобновил обсуждение поставленно
го Советским правительством воп
роса «О новых агрессивных дейст
вия.': военной авиации Соединен
ных Штатов А-мерики против Со
ветского Союза, создающих угрозу 
всеобщему миру».

Представитель Аргентины Ама- 
део заявил, что ему неясно, на ком 
лежит ответственность за инци
дент, обсуждаемый в Совете Без
опасности. Он заявил, что арген
тинская делегация поддерживает 
предложение С Ш А  о создании ко
миссии по «расследованию» инци
дента.

Представитель Италии Ортона 
не скрывал своей досады по пово
ду того, что Советский Союз тре-

сивных Действий военной авиации 
С Ш А . Советскому Союзу, утверж
дал итальянский делегат, не сле
довало бы выносить этот вопрос на 
обс ’̂̂ ждение Совета Безопасности, 
«уладив» его дипломатическим пу
тем.

Представитель Италии внес но
вый проект резолюции, в котором 
он предлагает обратиться с прось
бой к Советскому правительству 
разрешить Международному Крас
ному Кресту установить контакт с 
захваченными американскими во
енными летчиками.

Утреннее заседание Совета Без
опасности закончилось после вы
ступления чанкайшиста.На совещании трех держав в Женеве

Ж Е Н Е В А , 26 июля. (ТАСС). Се
годня под председательством аме
риканского делегата здесь состоя

лось очередное заседание совеща
ния трех держав о прекращении 
испытаний ядервого оружия.

Славная годовщина
Н Ь Ю -Й О Р К , 26 июля. (Т АСС). 

По сообщениям печати с Кубы, 
сотни тысяч кубинцев приняли се
годня участие в горах Сьерра-Маэ- 
стры в праздновании вместе с го
стями из С С С Р  и К Н Р  революци
онной годовщины — дня 26 июля.

Грузовые машины с членами 
профсоюзов и крестьянами 'проез
жали под громкие возгласы: «Ку
ба —  да! Янки — нет!». Сообще
ния печати подчеркивают, что на 
Кубе поздравительное послание 
Председателя Совета Министров 
С С С Р  Н. С . Хрущева Фиделю Ка

стро было расценено как большое 
и важное событие.

Особо отмечается выраженная в 
послании Н. С . Хрущева готов
ность Советского Союза оказать 
необходимую поддержку кубинско
му народу в его справедливой 
борьбе.

Агентство Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, злобно комментируя 
народный праздник Кубы, отмеча
ет, что к делегациям социалистиче
ских стран, в том числе к делега
циям С С С Р  и К Н Р . правительство 
Кубы «относится как к почетным 
гостям».

Против фашистских 
репрессий в Испании

Заявление Всемирной федерации 
профсоюзов

П Р А Г А , 26 июля. (Т АСС). Сек
ретариат Всемирной федерации 
профсоюзов 25 июля (даубликовал 
заявление о положении в Испании. 
В заявлении отмечается, что Фран
ко пытается жестокими репрессия
ми задушить растущую борьбу ис
панских трудящихся против нище
ты, безработицы, против новых 
увольнений и снижения заработной 
платы, за демократические свобо
ды. В заявлении секретариата 
В Ф П , переданном Чехословацки.м 
телеграфным агентством, подчер
кивается, .что за последние меся
цы в Испании усилились не только 
выступления рабочих промышлен
ных центров, но и трудящихся де
ревни.

Жестокие репрессии, говорится в 
заявлении, не помешают трудя
щимся и народу Испании продол
жать героическую борьбу вплоть 
до победы над фашистской дикта-

В О Л Н Е Н И Я  В  Ю Ж Н О Й  Р О Д Е З И И
Л О Н Д О Н , 26 июля, (Т АСС). 

Обстановка во вторюм по величине 
городе Южной' Родезии —  Була
вайо, где происходят серьезные 
волнения, причиной которых по
служило запрещение английскими 
властями деятельности политиче
ских организаций африканского 
населения, остается напряженной.

Как передает корреспондент 
агентства Рейтер, 25 июля ми
нистр обороны Федерации Родезии 
и Ньясаленда отдал приказ четы
рем батальонам войск быть в го
товности, официально мотивируя 
это как «меру предосторожности». 
Отряды полиции и армии плотным

кодьцом окружили африканскую 
часть города. Войска безопасности, 
которые, как сообщает агентство 
Рейтер, подготавливают «массиро
ванный удар», используют самоле
ты-наблюдатели и бронемашины.

Волнения среди африкан'сКЪго 
населения Булавайо начались 24 
июля. В этот день в городе состоя
лась мощная демонстрация проте
ста против запрещения англий
ской администрацией собраний на
ционально-демократической партии 
—  крупнейшей политической орга
низации Родезии, пользующейся 
большим авторитетом в стране.

Агентство Рейтер сообщает, что

Т|е5ование членов конголезекого парламента 
от провинции Катанга

П А Р И Ж , 27 июля. (Т АСС). Как 
передает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Леопольдвиля, 
члены парламента Конго от партии 
«Балубакат» (оппозиционной пар
тии в Катанге) направили премьер- 
министру Республики Конго Пат- 
рису Лумумбе телеграмму, требуя 
вывода бельгийских войск из К а 
танги и осуждая отделение Катан
ги от Конго.

Указав, что несколько сот чело
век из племени балуба были убиты

бельгийскими солдатами, члены 
парламента призвали Лумумбу до
биться вывода бельгийских войск 
из Конго.

Члены парламента призывают 
Патриса Лумумбу обратить внима
ние международного, общественно
го мнения на маневры Бельгии.

Партия «Балубакат»,' говорится 
в телеграмме, представляет зд на
селения Катанги, которое высту
пает против отделения этой про
винции от Конго.

Бельгийские войска расширяют 
район оккупации Конго

Н Ь Ю -Й О Р К , 26 июля. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Ю найтед'Пресс Интер- 
нейшнл Рей Молони из Леопольд
виля, сегодня там сообщили,  ̂ что 
80 парашютистов бельгийской ар
мии высадились вчера в г. Чикана 
(провинция Касаи), расположенном 
в 400 милях к юго-востоку от Лео
польдвиля.' Бельгийцы заняли го
род Чикапа и его аэродром.

Бельгийское министерство обо
роны информировало представите-

Красноречивое
признание

К А Н Б Е Р Р А , 27 июля. (ТАСС). 
Австралийская буржуазная печать 
часто рекламирует «благополучие» 
коренного населения Новой Гвинеи 
(подопечная территория Австра
лии). Однако свидетельства лиц, 
посещающих Новую Гвинею, гово
рят об, обратном. -

В сиднейской газете «Сан» опу
бликовано заявление видного ав
стралийского бизнесмена, директо
ра ряда строительных и транспорт
ных фирм Карла Шрейнера, недав
но вернувшегося' из поездки в 
«процветающую» Новую Гвинею. 
Большая часть коренного населе
ния Новой Гвинеи, свидетельству
ет Шрейнер, влачит полуголодное 
существование. Коренные жители Б ряде мест до сих пор питаются 
только рыбой и кореньями. Мест
ные рабочие, продолжает Шрей
нер, зарабатывают около 2 фунтов 
в неделю —  удивительно только, 
как они могут прокормить на эти 
деньги свои семьи; ведь в Австра
лии прожиточный минимум во мно
го раз больше.

ля О О Н  в Леопольдвиле, что эта ак
ция была предпринята в (щязи с 
тем, что якобы «войска О О Н . дви
жущиеся по дороге в Чикапа, не 
смогут приёыть вовремя».

Оккупация ЧикаЛа совершена 
под ставшим обычным предлогом 
«защиты» европейского населения.

в результате столкновений между 
полицией и африканцами убито 
шесть человек, около 60 ранено. 
72 африканца, которым предъяв
лено обвинение в «нарушении 
внутреннего порядка», предстали 
перед судом.

Н Ь Ю -Й О Р К . 26 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл из Булавайо (Южная Ро
дезия), 2 тыс. вооруженных солдат 
охраняют все выходы из̂  африкан
ского пригорода Булавайо. Растя
нувшийся почти на четыре мили 
кордон из солдат, поддерживае
мых броневиками, окружает евро
пейские кварталы города.

Как сообщает корреспондент, в 
африканских поселениях, где про
живает 140 тыс. человек, вспых
нули пожары. В отдельных местах 
имели место вооруженные стычки 
между полицией и местным насе
лением. ______________

„Провокационная
мера"

Л О Н Д О Н , 26 июля. (ТАСС). Со
общения английской печати свиде
тельствуют об осложнении внутри
политической обстановки в Кении 
— колонии Англии в Восточной 
Африке.

Английское министерство ^оборо
ны объявило о том, что оно реши
ло усилить свои «стратегические 
резервные войска» в Африке и с 
этой целью срочно перебрасывает 
в Кению батальон солдат. Как со
общают из Нью-Йорка иностран
ные информационные агентства, 
находящийся там один из лидеров 
африканского населения Кении 
Том Мбойя назвал решение ан
глийского министерства обороны 
«провокационной мерой», направ
ленной на то, чтобы задержать 
«конституционное развитие» Ке
нии.

турой Франко.
Недавние события в мире доказа

ли, что угнетенные народы один за 
другим своей борьбой свергают 
диктаторские режимы. Фашист
ский режим Франко —  детище hCj  
панских и иностранных монополий 
—  держится лишь благодаря no.vio- 
щи щмпериалистов, и в первую 
очередь американского империализ
ма, который создал в Испании 
военные, базы. Этот режим осуж
ден всеми народами мира.

Всемирная федерация профсою
зов решительно протестует против 
новых арестов и репрессий, прово
димых фашистом Франко, и при
зывает все профсоюзы присоеди
ниться к этому протесту.ПОД ДАВЛЕНИЕМ НАРОДА

Т О К И О , 26 июля. (Т АСС). В ре
зультате решительной борьбы на
селения японского острова Ниидзи- 
ма против создания на острове по
лигона для испытаний управляе
мых снарядов власти были вынуж
дены отдать приказ о прекращении 
строительных работ и выводе воин
ских подразделений. с этого остро
ва.

Корейская Народно-Демократи
ческая Республика. Работники ме
таллургического . завода Хванхэ —  
основной базы черной металлургии 
страны —  борются за досрочное 
выполнение годового плана. В на
стоящее время завод ежедневно 
вырабатывает в 3 раза больше чу
гуна, чем в период японской окку
пации. К 15 годовщине освобожде
ния страны коллектив завода обя 
зался дать сверх плана 20 тысяч 
тонн стали. •

На снимке; коксовая батарея 
№  2 металлургического завода 
Хванхэ.

(Фотохроника Т А С С ).

ВОЕННОСЛУЖАЩИЕ 
БУНДЕСВЕРА 

ПЕРЕХОДЯТ В ГДР
Б Е Р Л И Н , 26 июля. (Т А СС). Чис

ло переходящих в Германскую Де
мократическую Республику солдат 
и офицеров бундесвера в послед
ние недели значительно возросло. 
Как заявил статс-секретарь мини
стерства внутреня-их дел Г Д Р  Гер
берт Грюнштейн, особенно увели
чилось число беженцев после раз
облачений агрессивного ' характера 
боннской армии, с которы.ми высту
пили перешедшие в Г Д Р  офицеры 
бундесвера.

Как Г . Грюнштейн отметил, 
только в одном из многих прием
ных пунктов Г Д Р  в Барби-на-Эль- 
бе зарегистрирован 161 случай пе
рехода военнослужащих бундесве
ра, которые решили порвать с аг
рессивной боннской армией.

Герберт Грюнштейн продемонст
рировал воинские удостоверения 
личности, которые были переданы 
бывшими военнослужащими бун
десвера властям Г Д Р . Он указал, 
что некоторые из этих документов ,̂ 
полученные от молодых жителей 
Западного Берлина, ясно показыва
ют, что ноты протеста Германской 
Демократической Республики про
тив вербовки в бундесвер на терри
тории Западного Берлина вполне 
обоснованы.

Антифашистские митинги 
в Италии

Р И М , 26 июля. (Т А СС). Бчера 
в крупнейших городах Италии от
мечалась 17-я годовщина падения 
фашистского режима. На главной 
площади Милана состоялся стоты
сячный митинг антифашистов, на 
котором выступил видный участ
ник движения Сопротивления, быв
ший председатель совета мини
стров Ферруччо Парри. Б  числе 
участников митинга были бывшие

руководители движения Сопротив
ления-члены  Коммунистической, 
социалистической, социал-демокра
тической, республиканской и хри
стианско-демократической партий.

Массовые антифашистские ми
тинги в связи с годовщиной паде
ния фашистской тирании состоя
лись также в других городах Ита
лии.

Американские аэродромы 
в Южном Вьетнаме

Вновь пародия на выборы

х а н о й , 26 июля. (ТАСС). 
Вьетнамское информационное
агентство, ссылаясь на сообщения 
южновьетнамского агентства Вьет
нам Пресс, передает, что в сентяб
ре этого года в Сайгонском аэро
порту начнется строительство по
стоянной взлетно-посадочной до
рожки для реактивных самолетов. 
Эти работы представляют собой 
часть американских военных при
готовлений в Южном Вьетнаме.

В сообщении указывается также, 
что ■ средства на осуществление 
этого строительства, которое обой
дется в 6 млн. долларов, будут 
взяты из фонда американской 
«помощи».

Как сообщало ранее Вьетнам
ское информационное агентство, 
общее количество военных аэро
дромов в Южном Вьетнаме увели
чилось с 6 в момент восстановле
ния мира до 46 в конце 1959 года, 
причем 6 из них могут обслужи
вать тяжелые реактивные самоле-

П Х Е Н Ь Я Н , 27 июля. Корр. 
Т А С С  Б. Кулаевский передает: 
29 июля в Южной Корее состоятся 
выборы в верхнюю и нижнюю па
латы Национального собрания. Со
гласно поступающим сообщениям, 
предвыборная кампания разверты
вается в обстановке непрекращаю- 
щихся репрессий против демокра
тических сил, требующих ликвида
ции господства американских им
периалистов и марионеточной кли
ки Хо Чжона.

По сообщениям из Южной Ко
реи. только за одну ночь с 20 на 
21 июля было арестовано более 
5 тысяч человек. Руководитель 
управления общественной безопас
ности заявил, что такие массовые 
аресты «будут производиться 
вплоть до самых выборов». Ми
нистр внутренних дел Южной Ко
реи заявил в угрожающем тоне, 
что «в случае недостатка поли
цейских сил. будет без колебаний 
мобилизована армия».

Клика Хо Чжона и руководящая 
верхушка демократической партии, 
в соответствии с законом «о воен
ном положении», организовали и 
разместили на всей территории 
Южной Кореи многочисленные 
группы из персонала секретной

службы, мобильные полицейские 
группы, которые будут «следить» 
за ходом выборов. Из полицейских 
образованы. специальные группы, 
которым вменяется в обязанность 
«учить» избирателей, как голосо
вать.

Американские правящие круги 
открыто вмешиваются в предвы
борную кампанию, стремясь обес
печить на Выборах победу реак
ционных сил.' Согласно сообщени
ям из Южной Кореи, посольство 
Соединенных Штатов Америки в 
Сеуле намерено направить 8 ин
спекционных групп во все провин
ции, Южной Кореи «для наблюде
ния» за ходом выборов.

Предвыборная программа де.мо- 
кратической партии свидетельству
ет о том, что руководство демокра
тической партии беспрекословно 
следует военному внешнеполитиче- 
ско.му курсу С Ш А  в Южной Ко
рее. Руководство демократической 
партии, ' так же, как и нынешнее 
временное правительство Хо Чжо
на, отвергает требование южноко
рейского населения о переговорах 
и экономических связях с К Н Д Р .

Клика Хо Чжона во всех отноше
ниях идет по стопам Ли Сын Мама, 
свергнутого корейским народом и 
бежавшего из страны.

ты. Многие из этих военных баз 
расширены в соответствии с аме
риканскими планами и находятся 
под прямым контролем а.мерикан- 
ских «советников», что противоре
чит статье 18-й Женевского согла
шения о прекращении военных 
действий во Бьетнаме.

С  начала этого года усиленно 
расширяются существующие и 
строятся новые аэродромы.

Особого внимания заслуживает 
гигантское взлетно-посадочное по
ле, которое выдается за автостраду 
Сайгон— Бьен-Хоа. Эта «шоссейная 
дорога» протяженностью в 32 ки
лометра и шириной в один кило
метр, по обе стороны которой тя
нутся полосы, очищенные от вся
ких строений, сооружена американ
скими компаниями.

Бзлетно-посадочная полоса Сай
гон— Бьен-Хоа может обслуживать 
тяжелые реактивные самолеты лю
бых типов.

Успех совешсиих 
исполнителей на конкурсе 

имени ШуманаБЕРЛИН, 26 июля. (ТАСС). В Бер- ) консерватории Ъагаляй Громадский, лине закончился второй' междуна-! Успепгао выступили Роман Горек родный конкурс вокалистов и струн- j (Чехословакия) и Вольфганг Хелль- ных квартетов имени Роберта Шума-1 мильх (ГДР), получившие вторуюна, который проводился в связи со 150-легием со дня рождения великого немецкого композитора. В конкурсе, проходившем в здании немецкой государственной оперы в Берлине, участвовали музыканты-исполнители из Франции, Советского Союза, Соединенных Штатов, Чехословакии, Швеции, Китайской Народной ^Республики, Финляндии, Германской Демократической Республики и других стран.На конкурсе имени Роберта Шумана успешно выступили советские участники. Первое место среди вокалистов занял выпускник Московской------------- *  ♦  ♦  •

премию.Солистке ансамбля Всероссийского театрального общества Биоланте Сиротиной вместе с Сильви Джести (Венгрия) присуждена третья премия.Еще одна советская участница конкурса Л. Андерсон удостоена почетного диплома. Среди исполнителей, получивших поощрительные премии, находятся певцы из Китая, Чехословацкой Социалистической Республики, Германской Демократической Республики и Румынии.В конкурсе струнных квартетов перво.е место заняли шведские музыканты.
Спорт

Первенство по зоне завоевали томичи
Б Иркутске проходили зональ

ные соревнования легкоатлетов ву
зов за право участия во вторых 
всесоюзных студепческих играх. 
Успешно выступили там спортсме
ны Томского педагогического ин
ститута — победители первенства 
областного совета общества «Буре
вестник».

Уже после первого дня состяза
ний стало ясно, что то.мичи — наи
более вероятные претенденты на 
первое место. Разрыв между ни.ми 
и ближайшими «соперниками» — 
представителями Иркутского поли
технического института— сразу со
ставил 1500 очков. Каждый день 
борьбы на стадионе приносил но
вые успехи команде Томского пе
дагогического института. . Бысокие 
результаты показали: в пятиборье 
(3938 очков) и в прыжках в дли
ну с разбега (5 м 37 см) — Т. Ма
каренко, в ходьбе на 10 километ
ров — А . Рубенис (46 мин), в беге 
на 400 и 800 м — Г. Пичугина

(соответственно 59,8 сек. и 2 мин. 
19,3 сек.). Кроме того, томские 

легкоатлеты завоевали первые 
места в прыжках в высоту, в мета
нии копья и молота, в беге с пре
пятствиями и барьерами, в эстафе
те 4'у(100 м.

Команда спортсменов Томского 
педагогического института вышла 
победительницей в зональных со
ревнованиях, набрав 26.331 очко. 
На втором и третьем местах оказа
лись соответственно легкоатлеты 
Иркутского политехнического и 
Красноярского педагогического ин
ститутов. Команда-победительница 
награждена вымпелом и дипломом 
первой степени центрального сове
та общества «Буревестник».

Ю . С У Х О В , 
преподаватель Томского 

пединститута.

Редактор В. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Кинотеатр имени М . Горького
28 июля —  художественный a.-vie- 

риканский фильм «Большой вальс». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Зал кинохроники 
28, 29 июля —  документальные 

фильмы: «Они водрузили Знамя 
Победы», «Основы кибернетики», 
«Мордовия зажигает огни». Сеан
сы: 9, 10, 11, 5. 6 час. вечера.

Новый художественный фильм 
—  «Мечты сбываются». Сеансы: 

•12, 1-40, 3-20, 7, 8-40, 10-20.
Кинотеатр имени И. Черных 

28 июля. Большой зал —  амери
канский художественный фильм 
«Большой вальс». Сеансы; 9, 11, 
1, 3 , 5, 7, 9. 11. Малый зал —  
«Мечты сбываются». Сеансы; 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

Кинотеатр городского сада
28 июля — последние дни де

монстрируются широкоэкранные 
кинофильмы: «Девичья весна».
Сеансы: 10-30, 2-30, 6-30. «Озор
ные повороты». Сеансы; 12-30, 
4-30, 8-30, 10-30.

Касса на дневные сеансы прода
ет билеты с 9-30 утра, на вечерние 
сеансы — с 4 час. дня.

Клуб имени Сталина 
28 июля — «Большой вальс». 

Сеансы: 3-30, 5-40, 7-50, 10.
Дом культуры ГР Э С -2  

28 июля —  «Римские канику
лы». Сеансы: 5, 7, 9.

Томско.му гор.молоаводу требу
ются на постоянную работу: масте
ра и технологи молочной промыш-. 
ленности, слесари, электрики, 
плотники, столяры, бондари, груз
чики, штукатуры, компрессорщики 
холодильных установок и разнора
бочие в производственные цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Ра-, 
венства, 20, отдел кадров. 2— 2

Хлебозаводу №  1 требуются на 
постоянную работу; грузчики, рабо
чие в цех и слесари.

Обращаться: г. То.мск, площадь 
и.мени В. И. Ленина, 2. 3— 2

Томской базе снабжения плавсо
става срочно требуются; заведую
щий производством, повара, про
давцы, бухгалтер-ревизор, офи
циантки, кухонные рабочие, посуд
ницы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской, 5, отдел кадров.

Стадиону Д С О  «Труд» требуют» 
ся: шоферы, уборщицы, рабочие 
на водную станцию.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 11. '

Четверг, 28 июля 
19.30. Для детей. «Ребята наше

го двора». 19.45. «Последние изве
стия». 20.00. Спектакль Москов
ского гастрольного театра ко.медии 
«Счастливого пути» (комедия 
А . Зака и И. Кузнецова). 21.50. 
Обозрение «Ваши старые и новые 
знакомые».

Зачем америнансние генералы 
едут в Турцию

С Т А Й Б У Л  26 июля. (Т АСС). | состоялся обмен мнениями по воп-
Обшрственность Турции с при-' Росу о численности турецкой ар- оощественность Турции с up  ̂ процентов которой . нахо-
стальным вниманием следила за j g распоряжении Н А Т О . Пе-
переговорами в Анкаре верховно-; чать указывает, что во время 
го главнокомандующего вооружен-1 встречи в Анкаре были затронуты 
'ными силами Н А Т О  в Европе аме- j также вопросы о ракетных базах и 
риканского генерала Норстэда с так называемых сов.местных
главой государства и правительст
ва Турции генералом Гюрселем и 
другими турецкими руководителя
ми.

После переговоров не было опу
бликовано никакого коммюнике, и 
генерал Норстэд отказался сооб
щить что-либо о целях своего ви
зита. Однако в местных журнали
стских кругах высказывается мне
ние, что между Норстэдом и госу
дарственными деятелями Турции----------------- □

«обо
ронительных» базах в Турции. .

Б  этой, связи обращает на себя 
внимание приезд в Турцию заме
стителя командующего вооружен
ными силами (iU JA  в Европе ге
нерала Чарльза Пальмера. Амери
канский генерал посетит военные 
объекты в Трабзоне, Самсуне. Эр
зуруме и Гельджюке. Он изучит 
также вопрос «об увеличении аме
риканской военной помощи Тур
ции».О  -------------

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 28 июля 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы.

П О Г О Д А

ветер переменных направлений, 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 20— 25 градусов теп
ла.

Кирпичному заводу №  ю  требу
ются: шофер на автокран, бульдо
зерист, машинист автопогрузчика, 
рабочие в цехи (мужчины и жен
щины). Одинокие обеспечиваются 
общежитием. '

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130.

3— 2

. Автохозяйству №  13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются на постоянную, ра
боту: слесари, шоферы, газоэлек- 
тросварщнки, старший экономист, 
экономист, начальник снабжения, 
секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240. 2 — 1

Тубсанагорию Томского обл- 
промстрахсовета требуются на вре- 
.vieHHyro работу каменщики для 
постройки кирпичного здания.

Обращаться: г. Томск, дачный 
городок за рекой Томью. 2 — 1

Требуются на постоянную рабо
ту рабочие всех строительных спе
циальностей с последующим пере
водом на предприятие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, телефон 58-45, 
отдел кадров.

Томским центральным ремонтно
механическим мастерским . срочно 
требуются: токари, молотобоец,
автослесарь и подсобные рабочие.  ̂

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 3— 3

Автохозяйству №’ 15 срочно тре
буются: автомеханики, начальник 
охраны, автослесари, электрогазо
сварщики, молотобоец, медник и 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. 2— 2

УНР-290 требуются: каменщики, 
бетонщики, плотники и разнорабо
чие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: ' г. Томск, улица 
Герцена, 59. отдел кадров.

3 — 2

Асиновским центральным ре
монтно-механическим мастерским 
срочно требуются: токари, слесари, 
вулканизаторщики, кузнецы, моло
тобойцы, разнорабочие.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться; г. Асино, Асинов- 

ские Ц Р М М , отдел кадров.

■ Сапоговаляльной фабрике тре
буются: рабочие-кочегары, слесари, 
разнорабочие, пимокаты-специали
сты.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 140.

Сыновья, дочери и внуки с 
глубоким прискорбием извеща
ют о смерти горячо любимой ма
тери и бабушки

М У Х И Н О И  
Анастасии Федоровны.

Бынос тела 29 июля, в 3 часа 
дня, из квартиры покойной 
(г. Томск, улица Яковлева, 19).

Администрация, партийная и- 
профсоюзная организации Том
ского треста столовых извещают 
о смерти бывшего заместителя 
директора треста по кадрам 
члена К П С С

Р У Д Е Н К О
Серафимы Михайловны.

Бынос тела состоится 29 ию
ля, в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Боль
шая .Подгорная, 122).

Проектному институту «Казгя- 
пропнщепром» требуютещ проекти
ровщики, имеющие опыт работы в 
проектных организациях, инжене
ры сахарной, хлебопекарной, кон
дитерской промышленности, а так
же теплотехники, электрики, стро
ители и сантехники.

Жилплощадью институт обеспе
чивает.

Обращаться: г. Алма-Ата, ул. 
Гоголя. 211, телефоны 66-34, 
68-06._________________ ______________ ■

Центральному аптечному складу 
требуются; грузчики, санитарки, 
упаковщики, счетоводы и кассир- 
машинистка. .

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 54.

3— 1
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